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Cómo  podemos  asegurarnos  de  que  vamos  a  absorber  la  luz
interior y el propósito espiritual de esta festividad tan
especial?

La terrible pobreza que sufría la gente en Ucrania hace más de
cien años era de un nivel casi inimaginable. Pesaj era una
época especialmente difícil para los pobres. Cuántos gastos….
¿de dónde iban a conseguir todo el dinero necesario?

Reb Noson no desconocía la pobreza. Un año, su familia carecía
de los requerimientos más básicos para las fiestas, como, por
ejemplo, matzá. Y al extraer el agua para Pesaj, Reb Noson se
puso a bailar, proclamando con mucha alegría: “Gracias a Dios
tenemos agua para las fiestas!”

En otra ocasión, Reb Noson oyó que un jasid le decía a su
amigo: “Se aproxima Pesaj y todavía no tengo las provisiones
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que  necesito.  ¿Cómo  voy  a  hacer  para  conseguir  todo  a
tiempo?”.

La terrible pobreza que sufría la gente en Ucrania hace más
de cien años era de un nivel casi inimaginable. Pesaj era una
época especialmente difícil para los pobres. Cuántos gastos….

¿de dónde iban a conseguir todo el dinero necesario?

El dolor del pobre hombre era evidente. Reb Noson enseguida
tranquilizó al hombre: “No te preocupes. Sin lugar a dudas,
tendrás todo lo que necesitas para las fiestas”. Y entonces
dijo en voz alta: “Pero ¿cómo se hace para tener el mérito de
obtener la fiesta de Pesaj en sí?”.

El Rabino Levi Itzjak Bender explicó que lo que Reb Noson
quiso  decir  era  que  esa  debía  ser  nuestra  principal
preocupación.  Las  matzot,  la  ropa  y  el  vino  los  vamos  a
conseguir al final, de una manera u otra. Pero cómo podemos
asegurarnos de que vamos a absorber la luz interior y el
propósito espiritual de esta festividad tan especial?

Hay otra historia parecida de Yom Tov que tuvo lugar en Sucot.
Reb Najman de Tulchin trabajó denodadamente para construir la



suká de Reb Noson. Una noche, sentado en la suká, Reb Najman
señaló: “Uno siente una sensación de alegría muy diferente
cuando se siente dentro de una suká que uno mismo se esforzó
por construir”. Y Reb Noson le respondió: “Todavía no probaste
esto.  Pásate  un  día  entero  clamando  ante  Dios:  ¡Amo  del
Universo,  déjame  sentir  el  verdadero  sabor  de  la  suká!  Y
entonces te vas a dar cuenta qué sensaciones uno puede llegar
a tener dentro de la suká”.

El Rebe Najman una vez dijo: “¿Por qué te esfuerzas tanto
cuando no va a quedar nada al final? Trabaja menos para que
quede algo!”.

Cuando uno trabaja por las cosas materiales en este mundo,
consume tiempo. Pero finalmente deberá dejar todo atrás. Al
trabajar menos por lo físico, uno puede tener tiempo para
aquello que sí va a permanecer junto a él cuando se vaya de
este mundo, o sea, sus logros espirituales.
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